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Non esiste il foglio bianco, anche questo su cui si sta scrivendo è solo il seguito di numerosi 

altri fogli, in cui si è già fissato con l'inchiostro ciò che si è desiderato per il nostro paese; 

una città non si demolisce per poi ricostruirla ciclicamente.  

Siamo consci sin da ora che il nostro apporto per il miglioramento di Fagnano Olona non 

potrà ovviamente essere il primo e con ogni probabilità non sarà il più significativo, ma 

siamo pronti a darlo, e sappiamo che questo è il tempo per far ciò.  

 

Cosa si può mai costruire con la paura, o infondendo paure e desiderando sempre un nuovo 

inizio? 

Per costruire occorre il coraggio delle scelte, il coraggio e la perseveranza nella formazione 

personale al fine di saper riconoscere la bellezza, capacità preziosissima e rara. Occorre 

costruirsi dei valori e saper battersi per essi, occorre il coraggio di accettare l’imperfezione 

nostra ed altrui. 

 

La Fagnano che vorremmo non è completamente diversa dall’attuale, un po’ però si. 

Di Fagnano amiamo la dimensione piccola, il fatto di sentirsi ancora parte di una comunità. 

Auspichiamo una Fagnano più aperta verso nuove culture verso le sfide poste 

dall’innovazione e dall’uso consapevole del territorio e delle energie. 

Vorremmo fortemente che ci fosse un sostegno maggiore alla scuola, alla formazione e alla 

cultura, intesa non solo come mezzo per trovare lavoro, ma come necessario strumento per 

relazionarsi con le altre persone. 

Fagnano è piccola ma particolare, ha conservato delle tracce ben evidenti della sua storia 

anche recente, ha parzialmente conservato importanti tratti di territorio agricolo (cosa che 

altri comuni limitrofi non hanno), ha la particolarità di avere la Valle dell’Olona che qui si 

allarga regalandoci degli scorci spettacolari. 

Vorremmo che tutto ciò venisse maggiormente valorizzato, anche grazie al maggior 

sostegno di associazioni culturali, ambientali e sportive. 

Vorremmo che il Comune fosse percepito come una struttura al servizio dei cittadini ed in 

grado di proteggerli in caso avversità e sulla quale poter sempre contare. 

 

Il nostro lavoro e questo documento vuole essere un laboratorio di idee, questa è, per noi,  

la miglior definizione del nostro impegno, in fondo questo è il nostro intento sin dall'inizio, 

ovvero partecipare alla costruzione comune del futuro di Fagnano Olona.  

 

Questa azione di progettazione e proposta è faticosa, necessita impegno, necessita in un 

certo qual modo un “amore” per la comunità e per il luogo in cui si vive, necessita 

soprattutto di uno sforzo nella formazione personale, occorre faticare prima di tutto 

vincendo le nostre reticenze, per far sì che il nostro apporto sia sostanziale e non banale. 
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Per far ciò, crediamo che si debba essere sempre disponibili al confronto, ed è quello che 

ci siamo prefissati di fare. 

Crediamo nella libera circolazione delle idee, nello scambio e nell'accogliere nuove 

riflessioni ed analisi legate al progresso sociale ed economico del territorio.  

 

Fagnano Olona ha un assoluto bisogno di progettare il proprio futuro. Con questo 

programma si vuole resistere all'accettazione di un comodo e rassicurante declino, fatto di 

promesse di sicurezza, di una rassicurante comunicazione, della promessa di una ordinaria 

gestione della cosa pubblica.  

Crediamo nel confronto, e vogliamo confrontarci con le altre forze politiche sulle idee e sulla 

concretezza delle soluzioni.  

I programmi vanno condivisi e discussi costantemente, in maniera libera e aperta, e per 

essere efficaci spesso hanno bisogno di un tempo che oltrepassa i termini del mandato 

elettorale.  

La paura in genere è ciò che spinge a non affrontare il confronto diretto, a dirottare spesso 

verso un pacifico ignorarsi, la paura di commettere errori.  

Bene, queste paure, non possiamo permettercele. 

Noi crediamo che il momento giusto per dire in che mondo vogliamo vivere, sia questo.  

 

Il nostro obiettivo resta confermato dal nome che ci siamo dati FAGNANO BENE COMUNE. 

Il nostro impegno rimane quello della SOLIDARIETA’, con la fiducia nel PROGRESSO. 

 

 

Paolo Carlesso 

Candidato sindaco 

Lista Fagnano Bene Comune – Solidarietà e Progresso 
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1. SCUOLA E FORMAZIONE   
 

 

A pensarci l'ingresso a scuola, è il primo passo che un cittadino compie 

in seno alla società e ad una comunità. Il primo giorno di scuola, rimane 

nella memoria di ognuno di noi, ma in quel momento non ci si può rendere 

conto dell'importanza di quella soglia, solo i genitori ne sono consci. La 

scuola non è importante solo per la formazione personale e per 

prepararci al mondo lavorativo, è un elemento essenziale e 

fondamentale su cui la nostra società e la nostra comunità si basano. 

L'Amministrazione e il gruppo “Solidarietà e Progresso” hanno 

supportato la scuola non solo in questo quinquennio amministrativo, ma 

dal momento della sua creazione ormai più di 20 anni fa; da sempre ha 

creduto fortemente in essa, promuovendo numerose iniziative, alcune 

delle quali sono in corso di attuazione tutt'oggi. 

E' per questo che il primo punto di “Solidarietà e Progresso” del presente 

programma elettorale è Scuola e Formazione, in continuità con i progetti 

in itinere, ma anche con una visione innovativa e trasversale.  

Si intende perseguire obiettivi concreti che abbiano rilevanza non solo 

per gli studenti e le loro famiglie, ma per tutti i cittadini. 

 

Cosa vogliamo fare: 
 

PUBBLICA ISTRUZIONE 

• Ampliamento patto educativo territoriale 
 

 

Coinvolgere le associazioni e ampliare il patto educativo 

territoriale già sottoscritto nella precedente Amministrazione, 

con la duplice funzione di mettere in rete più realtà presenti sul 

territorio sviluppando progettualità per la comunità, come ad 

esempio proporre incontri mirati sui temi riguardanti la crescita 

dei ragazzi quali obesità, dipendenza da tv, giochi, alcool, droghe, 

bullismo e cyberbullismo. 

 

• Borse di studio 
in aggiunta agli interventi già esistenti, poiché crediamo nella 

valorizzazione dell’impegno del ragazzo, introdurremo ulteriori 

borse di studio per merito/reddito per i ragazzi residenti a 

Fagnano e iscritti alle scuole medie/superiori, oltre all’istituzione 

di premi annuali per i più meritevoli. 
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1. SCUOLA E FORMAZIONE   
 

 

• Progetto “Città dei bambini” 
 

Continuare a coinvolgere il Consiglio Comunale dei Ragazzi 

mediante anche il finanziamento di progetti e studi da effettuare 

sul territorio dando vita a iniziative mirate alla realizzazione della 

città dei bambini. 

  

• Riduzione abbandono scolastico e supporto per la 

continuità del percorso formativo 
 

 

Supportare e intraprendere azioni affinché le scuole di Fagnano 

Olona siano più attrattive e riducano il più possibile il fenomeno 

dell’abbandono scolastico e/o dell’iscrizione dei bambini in altri 

paesi limitrofi, incentivando più possibile la continuità del 

percorso formativo all’interno dell’istituto comprensivo. 

 

FORMAZIONE 

• Progetto “GREEN SCHOOL” 
 

 

Far partire e supportare la “green school” in maniera da formare 

i nuovi cittadini sull’importanza dell’ambiente, con particolare 

riferimento al ciclo della raccolta e del corretto smaltimento dei 

rifiuti, oltre ad una maggiore attenzione al consumo consapevole. 

 

• DSA – Disturbi dell’apprendimento 
 

 

Incentivare e aprire laboratori che prestino attenzione a 

tematiche particolari, quali disgrafia, dislessia, discalculia, 

sempre facendo rete tra istituzioni e territorio, a supporto di 

bambini e genitori. 

 

EDILIZIA SCOLASTICA 

• Scuole E. Fermi 
 

 

Oltre alla costruzione della nuova palestra, dove l’appalto è già 

stato aggiudicato, si vuole indire uno studio di fattibilità per 

verificare l’opportunità di recuperare gli spazi siti all’ultimo piano 

delle Scuole Fermi al fine di poter dotare la struttura di nuove aule 

da dedicare a laboratori. 
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g                 2. CULTURA, SPORT E TEMPO 

LIBERO 
 

Secondo noi, questo ambito ha la stessa importanza del tema scuola e 

formazione, anche perché deve essere la naturale prosecuzione del 

punto precedente, dove si è detto che la scuola è il primo passo di un 

cittadino all'interno della società. 

Quello di mettere a disposizione di una comunità le proprie attitudini, 

capacità e conoscenze è il secondo passo che un cittadino dovrebbe 

compiere, è alla base della nostra struttura sociale. 

A Fagnano Olona si ha la fortuna di avere una molteplicità di associazioni 

attive e presenti sul territorio, che organizzano molte manifestazioni. 

Questa è un’immensa ricchezza per la nostra comunità. 

L'impegno della nostra lista è quello di supportare in ogni modo, tale 

attività, proprio perché la riteniamo un punto fondamentale di 

aggregazione sociale. Il nostro desiderio è quello di fare in modo che 

questa vivace attività associativa abbia efficacia e coinvolga, anche su 

temi importanti il maggior numero di persone. Per far ciò, crediamo che 

possano e debbano essere organizzare attività ed eventi, non solo nelle 

sedi classiche, ma anche in altri luoghi e con modalità anche inconsuete. 

 

Cosa vogliamo fare: 

• Recupero ex Colonia Elioterapica 
 

 

 

Un punto fondamentale del nostro programma è la realizzazione 

del progetto del polo culturale alla ex Colonia Elioterapica. 

Oltre al recupero dell’edificio a livello di opera pubblica,  

riteniamo ancor più importante sottolineare la creazione 

dell'organizzazione culturale. Fagnano è carente di spazi per le 

associazioni; la struttura vorrebbe rivolgersi soprattutto ai 

giovani con corsi di formazione soprattutto rivolti alla musica, alla 

danza e al teatro. Ci sarà la possibilità di avere uno spazio 

espositivo ed una sala maggiore con l'opportunità di diventare un 

auditorium da 180 posti. 

Nella struttura è poi prevista la realizzazione di uno spazio 

destinato a bar. Il progetto prevede anche la sistemazione delle 

aree esterne alla Colonia con un progetto di auto-costruzione dei 

giardini in cui verranno chiamate a partecipare, oltre 

all'Amministrazione anche le associazioni Culturali e sportive di 

Fagnano. 
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g                 2. CULTURA, SPORT E TEMPO 

LIBERO 
 

• Iniziative culturali nelle scuole e in luoghi 

inconsueti 
 

Oltre a continuare a dare supporto alle iniziative culturali delle 

associazioni, si vorrebbe organizzare altri eventi, concordemente 

con la scuola, utilizzando spazi “iconici” per Fagnano, come ad 

esempio la biblioteca ed il cortile delle scuole S.Orrù. 

Altri luoghi inconsueti che si vorrebbero coinvolgere nelle 

iniziative culturali potrebbero essere all'interno della città, ovvero  

strade, piazze, cortili, parchi, attuali o ex luoghi di lavoro, ecc... 

 

• Miglioramento PalaMarino e Palestra Scuole 

Rodari 
 

Completamento dell’iter degli interventi di miglioramento del 

PalaMarino, come l'allargamento della zona destinata al tavolo 

ufficiali di campo, al rifacimento dei bagni, alla realizzazione della 

nuova pavimentazione in legno. 

Interventi necessari di manutenzione su spogliatoi e strutture per 

la Palestra delle Scuole Rodari per venire incontro alle richieste 

delle associazioni sportive che le utilizzano. 

 

• Interventi per campo sportivo comunale 
 

 

 

Oltre a quanto già previsto ed appaltato, si intende innovare l'area 

del campo sportivo con una serie di interventi rivolti a rendere più 

funzionale il centro e a valorizzarne le peculiarità.  

Ovvero si vuol valutare l'opportunità di suddividere l'intervento di 

ristrutturazione della Colonia Elioterapica in lotti funzionali 

valutando l'opportunità di realizzare come primo intervento il 

piccolo bar ed i bagni. 

Vi è poi il progetto di allargamento dei campi sportivi 

guadagnando una decina di metri verso ovest. 

Nel medio-lungo periodo si vuole prevedere la realizzazione di un 

campo in sintetico per agevolare l'attività sportiva. 

 

• Riqualificazione campi di calcetto a 5 
 

Si provvederà al ripristino dei campi di calcetto a 5, dopo due anni 

di inattività, per la mancata partecipazione al bando per la 

gestione dell’attività. 
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2. CULTURA, SPORT E TEMPO 

LIBERO  

 

 

 

La struttura dei campi, realizzata circa 20 anni fa dall’allora 

Amministrazione di Progresso e Solidarietà, era uno dei primi 

impianti di questo genere nella zona e all’epoca non aveva quasi 

concorrenza nei comuni limitrofi. Ora la situazione è ben diversa, 

ciò nonostante l’immobile ha indubbie qualità, ovvero la 

disponibilità di uno spazio per il bar, la presenza degli spogliatoi, 

oltre ad essere inserito in un contesto con altre attrezzature 

sportive e con la disponibilità di un buon numero di parcheggi. Le 

opere da eseguirsi sono la sostituzione di almeno due tappeti di 

campo sintetico, l’ammodernamento impiantistico di bar e 

spogliatoi, mentre la struttura dei campi è ancora in buono stato.  

 

• Centro Diurno Anziani 
 

Realizzazione di una nuova sede che possa ospitare  un centro di 

aggregazione anziani e alcune iniziative dell'Università della 

Terza Età. 

 

• Associazione Cinofila 
 

In considerazione della crescente attenzione alla tematica 

animalista, si vorrebbe incentivare la creazione di 

un'associazione cinofila, per creare un punto di riferimento per la 

cura e il benessere degli animali domestici. 

 

• Supporto alle associazioni 
 

In questi anni l'Amministrazione, ed in particolare l'Assessorato 

alla Cultura, si è impegnata, per dare supporto tecnico, logistico 

e finanziario, all’associazionismo fagnanese, riconoscendone 

l’alto valore aggiunto dato al territorio. 

In tal senso, anche alla luce delle nuove direttive in materia di 

sicurezza, si vuole dare un maggiore contributo per agevolare le 

associazioni nella redazione delle domande e pratiche inerenti le 

varie iniziative. 
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                 3. CENTRI STORICI 
 

 

Una tra le più belle descrizioni di città è quella di Bruce Chatwin nel libro 

Patagonia : “La storia di Buenos Aires sta scritta nel suo elenco 

telefonico ”. 

Anche di Fagnano, sebbene in piccolo, si potrebbe dire la stessa cosa, 

peccato che non ci siano più gli elenchi telefonici. Certo a ben guardare 

la storia la trovi negli edifici, nella sequenza delle case e strade, nei 

giardini, nei bar, nelle officine, nelle attività commerciali.  

Fagnano è bella anche per questo, Fagnano è eterogenea, si può trovare 

il fiume, la valle, la storia antica, i resti romani, il Castellazzo, il castello, 

le chiese, i cortili, i toponimi che quasi nessuno ormai ricorda, come i 

soprannomi dei nonni. 

Poi ci sono ancora le vecchie fabbriche e le case di operai, di impiegati 

e le ville. Ci sono poi le case costruite da chi veniva dal Veneto o dal sud, 

venute su nei sabati e domeniche e i giardini fatti per coltivare patate, 

pomodori, uva e ciliege. 

Riteniamo che tutto questo sia fondamentale per riconoscerci come 

comunità e quindi vada valorizzato, ma per far ciò c'è bisogno di 

modernizzazione, di affrontare le sfide che il presente ci pone.  

Occorre utilizzare i nuovi mezzi che la tecnologia ci mette a disposizione, 

occorre essere capaci di far conoscere la realtà fagnanese, e di 

“promuoverci” tutti e per tutti si intende Comune e attività associative, 

produttive e commerciali.  

Occorre affrontare le sfide di una nuova mobilità, e saper condividere le 

scelte più opportune. 

La nostra lista intende con una serie di iniziative interdisciplinari 

promuovere le attività dei centri di Fagnano, o meglio di Fagnano, 

Bergoro, Fornaci e Balzarine. 

 

Cosa vogliamo fare: 

• Riattivazione del piccolo commercio di qualità e 

imprenditoria giovanile 
 

 

L’obiettivo è di dare supporto alle attività commerciali e al piccolo 

commercio di qualità, che porta valore aggiunto e creatività al 

paese, utilizzando un’apposita app per dispositivi mobili, in cui 

riportare oltre alle informazioni generali del Comune, anche una 

vetrina virtuale a disposizione dei commercianti per promuovere 

le loro attività, promozioni, eventi. 
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3. CENTRI STORICI 
 

 

 

 

Utilizzare le risorse economiche provenienti dai nuovi 

insediamenti commerciali, per agevolazioni economiche da 

destinare alle attività esistenti o di futura apertura, presenti nei 

centri storici.  Sperimentare inoltre, nuovi sistemi di regole per 

favorire l’imprenditoria creativa, ad esempio rendendo possibile 

l’apertura di negozi temporanei, incentivando i giovani ad aprire 

nuove attività commerciali con specifiche azioni di formazione e 

detassazione dal pagamento delle tasse locali. 
 

• Adozione e sponsorizzazione di spazi pubblici 
 

Rendere gli abitanti  protagonisti del futuro del luogo in cui vivono, 

incentivando un patto intergenerazionale tra giovani e anziani, 

che sono coloro che più vivono i centri storici. 

Questo può avvenire attraverso iniziative che coinvolgano il 

Consiglio Comunale dei Ragazzi, le associazioni, i volontari o i 

commercianti, con azioni mirate alla “adozione” o 

“sponsorizzazione” di spazi pubblici (giardini, aiuole, monumenti) 

affinché vengano curati e valorizzati nel tempo. 

 

• Nuovo “Belvedere” e riqualificazione percorsi tra i 

centri storici e la Valle Olona 
 

Oltre a quanto già realizzato (vedi costiola di via Opifici), 

vorremmo realizzare ulteriori interventi  per collegare i vari centri 

storici con la Valle Olona, sfruttando i vecchi percorsi esistenti 

(costiole di Bergoro, percorso verso Calipolis, ecc..), 

riqualificandoli con nuove pavimentazioni, illuminazione e arredo 

urbano. 

Realizzare un ambizioso progetto per un “Belvedere”, all’inizio 

della costiola di via Opifici, in piazza XX Settembre, riprendendo 

un vecchio progetto del 1945, creando così una piccola piazza 

con affaccio sull’intera valle, che funziona anche da nuovo punto 

di partenza / arrivo per le escursioni in Valle Olona. 

 
 

• Rivitalizzazione dei centri storici e riutilizzo dello 

spazio urbano 
 

Utilizzare gli spazi presenti nel centro storico (Via Patrioti, P.zza 

A. Di Dio, P.zza San Gaudenzio, ecc..) oltre a quelli presenti a 

Bergoro, Fornaci e Balzarine, per renderli vere “piazze”, versatili 

e predisposte per una molteplicità di funzioni e di utilizzi: 

installazioni artistiche, manifestazioni sportive “street” (basket, 

calcio, pallavolo, skate, ecc..), giochi  e divertimenti per i più 

piccoli, spettacoli o musica per i più giovani. 
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3. CENTRI STORICI 

  

 

 

 

 

Le strade pedonalizzate possono essere  trasformate in mercatini 

locali di tipo agricolo a filiera corta (Farmer’s Market) o per 

valorizzare ancora maggiormente gli eventi già presenti 

(Mezzanotte Bianca, Carnevale, ecc..) perche’ vengano restituite 

ai cittadini per poter pedalare, camminare, incontrarsi in totale 

sicurezza e libertà.  

Tutto questo deve essere fatto con una stretta collaborazione e 

supporto delle Associazioni presenti sul territorio. 

Non si tratta soltanto di agire sul fronte della pedonalizzazione, 

ma di rendere le strade più belle e attrattive, migliorando 

ulteriormente l’arredo urbano. 

 

 

• Migliorare la vivibilità dei centri storici e collegarli 

tra loro  
Ampliare la visione di centro e favorire la mobilità dolce, 

realizzando nuove piste ciclopedonali, ampliando e mettendo in 

sicurezza i passaggi pedonali e i marciapiedi esistenti, 

rimuovendo le barriere architettoniche, consentendo così di 

creare “vie sicure” per collegare le aree periferiche ai centri 

storici dotati di servizi e ai punti di interesse storico e ambientale.  

Prevedere di collegare l’area di via Patrioti, P.zza San Gaudenzio, 

Piazza Castello e via Montello, dove sono presenti molti servizi per 

la collettività, utilizzando l’area pedonale in modo “intelligente”,  

servendosi cioé di dissuasori mobili, che consentono di aprire e 

chiudere le aree in modo temporaneo, nei weekend e in 

concomitanza di eventi e manifestazioni. 

Cosi facendo gli attuali varchi sarebbero riutilizzati solo per tutela 

e controllo delle aree. 

              3. CRI STORICI 
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                 4. AMBIENTE  
  

 

Consapevoli della bellezza della Valle, dove è collocata Fagnano Olona, 

negli anni abbiamo intrapreso una serie di iniziative volte alla tutela e alla 

salvaguardia dell’ambiente, nonché all’ampliamento di parchi e aree 

verdi nella città. L’obiettivo che ci poniamo è quello di avere una vera e 

propria Green City, un modello di vivibilità ecosostenibile che sia di 

esempio anche ai paesi limitrofi, e che permetta una riqualificazione 

ambientale del territorio Fagnanese. 

 

Cosa vogliamo fare: 
 

TUTELA AMBIENTALE 

• Prosecuzione ed ampliamento dello Sportello 

Amianto  
 

 

Oltre allo sportello informativo per i cittadini già istituito, si vuole 

accelerare lo smaltimento dell’amianto sul territorio comunale, 

mediante erogazione di contributi a favore di soggetti privati per 

interventi di rimozione di manufatti caratterizzati dalla presenza 

di amianto. 

 

• Smart Mobility 
 

 

Collocazione di colonnine per la ricarica delle auto elettriche al 

fine di incentivare il loro utilizzo e ridurre di conseguenza 

l’inquinamento dell’aria, utilizzando fondi europei già disponibili. 

 

• Miglioramento della qualità dell'aria e dell'acqua 
Consapevoli che il ruolo di una Amministrazione Comunale al fine 

di un miglioramento della qualità di aria e acqua è limitato, ciò 

nonostante crediamo che debba esserci un forte impegno su 

questo tema. Il limite è che un solo Comune non può influire sul 

miglioramento delle condizioni di questi elementi, ma siamo 

consapevoli del fatto che un sforzo in questo ambito sia 

necessario e non risulterà inutile. 

In merito alla qualità dell'aria e dell'acqua vi sono in altri capitoli 

azioni che cercano di indurre dei comportamenti attenti verso le 

problematiche ambientali, ovvero: la promozione di una mobilità 

pedonale e ciclabile, la realizzazione di zone 30, l'attenzione al 

verde, lo smaltimento dei rifiuti, ecc. Oltre a queste misure si 

intendono organizzare eventi informativi su argomenti specifici, 

come ad esempio i sistemi di riscaldamento e coibentazione degli 

edifici, la resilienza, l'influenza delle scelte corrette al fine  
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                 4. AMBIENTE  
  

 

di preservare l'ambiente, le tipologie di inquinanti e i metodi di 

bonifica ecc. 

Siamo conviti che la conoscenza sia il primo passo per indurre a 

comportamenti corretti per la preservazione dell'ambiente. 

 

RACCOLTA DIFFERENZIATA 

• Potenziamento raccolta differenziata e attuazione 

dei servizi aggiuntivi nuovo appalto 
 

 

 

Renderemo operativo il recente appalto, con validità di sette anni, 

sottoscritto con alcuni Comuni limitrofi, sulla raccolta rifiuti che, 

a fronte di un risparmio per i cittadini, offre numerosi nuovi servizi 

tra cui:  

• il potenziamento di contenitori per i rifiuti in punti strategici del 

paese (es. scuole e p.zza mercato);  

• installazione di distributori di sacchetti per la raccolta delle 

deiezioni canine;  

• disponibilità di una App dedicata al servizio di raccolta;  

• attuazione di una campagna di sensibilizzazione, che coinvolgerà 

soprattutto le scuole, al fine di divulgare maggiormente la 

differenziazione del rifiuto e il riutilizzo dei materiali anche con il 

supporto di piccoli eco-compattatori forniti da aziende del 

settore;  

• presenza della nuova figura dell’operatore ecologico, che verrà 

dotata di un aspiratore di rifiuti industriale che servirà anche a 

tenere perfettamente pulite aiuole e vie centrali. 

 

AREE VERDI 

 

• Progetto di connessione parchi fagnanesi 
 

 

Realizzazione di una cintura verde, intorno al centro storico di 

Fagnano, servita da una buona rete di parcheggi.  

Si tratterebbe di un circuito ciclo-pedonale, della lunghezza 

complessiva di circa 5 km, che oltre a collegare tutti e sette i 

parchi presenti sul suolo comunale, garantirebbe l’accesso ad 

una serie di punti di interesse come zone commerciali, servizi, 

luoghi di culto e spazi ricreativi (poste, biblioteca, scuole, area 

feste, mercato...). Il percorso è in parte già esistente; si 

tratterebbe quindi di integrare le parti mancanti, riconnettere i 

diversi tratti e possibilmente segnalarlo con un colore 

identificativo, da utilizzare anche per evidenziare eventuali 

attraversamenti presenti lungo il circuito stesso. 
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• Progetto “VIA FRANCISCA DEL LUCOMAGNO” 
 

 

Incentivare il progetto, realizzato in collaborazione con Regione 

Lombardia e Provincia di Varese, sulla “Via Francisca del 

Lucomagno”. 

Con tale progetto si vuole rendere il più possibile visibile le 

svariate iniziative legate alla promozione del “cammino” come 

esempio di salvaguardia ambientale, di pratica sportiva e di 

prevenzione in tema di salute. 
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“Solidarietà e Progresso” è stato il motto che ha accompagnato 

l'Amministrazione durante gli ultimi cinque anni, e numerose sono state 

le iniziative in questo senso volte a garantire ai cittadini il giusto sostegno 

da parte dell'Amministrazione, a sviluppare il senso comune di 

solidarietà, a far sentire la presenza delle istituzioni sul territorio. 

Guidati dai valori di solidarietà che hanno accompagnato la precedente 

Amministrazione, ci proponiamo di garantire la prosecuzione dei servizi 

già in essere, e di migliorarne la qualità e la semplicità di utilizzo. 

 

Cosa vogliamo fare: 
 

SERVIZI SOCIALI E DI SOSTEGNO AL CITTADINO 

• Progetto “PANE E LAVORO” e sostegno al reddito 
 

Incremento degli interventi di sostegno al reddito già esistenti, 

per far fronte alle difficoltà connesse al perdurare della crisi 

economica e alla conseguente perdita del lavoro tramite progetti 

di inclusione sociale. 

A tal fine, saranno inoltre organizzate e ottimizzate le ore messe a 

disposizione dagli aventi diritto al nuovo Reddito di Cittadinanza 

previsto dal Governo, per attività socialmente utili e di interesse 

alla collettività. 

 

• Sportello Casa 
 

Implementazione dello ”Sportello Casa”, attivato nella 

precedente Amministrazione, per la gestione dei fondi regionali 

destinati a supportare i cittadini in situazione di difficoltà, legati 

alla corresponsione dei canoni di locazione e/o alle situazioni di 

sfratto per morosità incolpevole. 

 

• Ludopatie 
 

Sostegno iniziative di prevenzione delle ludopatie nelle scuole e 

tra i cittadini. 

 

• Servizi alla persona 
 

Rafforzamento della collaborazione con l’Azienda Consortile 

Medio Olona - Servizi alla Persona, con cui è stato possibile dar 

seguito a tutte le normali attività di presa in carico per i cittadini 

residenti con problematiche sociali, utilizzando a tal fine i Fondi 

nazionali e regionali di riferimento. 
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• Barriere architettoniche 
 

Completamento dei progetti per l’abbattimento delle barriere 

architettoniche nei complessi di proprietà comunale (ASL, 

Comune, Biblioteca). 

 

• Operatore Virtuale Comunale (Chatbot) 
 

Creazione di un progetto per l’inserimento di un operatore 

virtuale comunale (chatbot) sul sito istituzionale del Comune e 

sulla sua pagina Facebook, che possa rispondere alle esigenze 

immediate dei cittadini fornendo le indicazioni di base, in risposta 

alle domande più frequenti dei cittadini. 

 

SPORT E POLITICHE GIOVANILI 

• Campus estivi 
 

Realizzazione di campus estivi per le fasce di età non coperte dai 

servizi territoriali esistenti (fascia 3/6 anni), gestiti tramite il 

supporto di associazioni locali. 

 

• Sport e disabilità 
In ambito sportivo, proseguire l’azione di valorizzazione degli  

sport minori oltre a dare spazio alla promozione di sport praticato 

dai disabili. 

 

• Aula studio 
 

Realizzazione di un’aula studio adiacente alla biblioteca, dotata di 

strumenti per permettere lo studio anche al di fuori dalle proprie 

abitazioni (es. connessione wi-fi, stampante). 

 

• Giornate a tema 
 

Incentivare e promuovere iniziative di prevenzione e 

sensibilizzazione del territorio e dei suoi bisogni, proposte da 

universitari e giovani fagnanesi. 

 

CULTURA E INTEGRAZIONE 

• Corsi di cultura italiana 
 

Promozione di corsi di lingua e cultura italiana rivolti agli stranieri 

residenti sul territorio che vogliano approfondire la storia e la  
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cultura del nostro Paese per favorire una maggiore integrazione 

all'interno della comunità. 

 

• Corsi di formazione 
 

Realizzazione di corsi di lingue, musica, poesia, arti varie, in 

collaborazione con professionisti e associazioni del territorio, 

rivolti a tutti i cittadini interessati. 

 

• Inclusione sociale 
 

Coinvolgimento degli anziani in attività utili per il paese (pedibus, 

supporto all'uscita da scuole, etc.) al fine di evitare l'isolamento 

sociale e permettere una maggiore sicurezza degli studenti; 

realizzazione di orti didattici o iniziative similari in maniera tale da 

tramandare il sapere dei nonni ai bambini. 

 

• Culture e sapori 
 

Realizzazione di laboratori mirati alla integrazione di ragazzi e  

genitori che provengono da paesi stranieri e che attraverso 

interessi comuni abbiano uno scambio di esperienze con finalità 

pubbliche. 
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                 6. URBANISTICA E MOBILITA’  
   

 

Nell'introdurre questo capitolo occorre necessariamente fare una 

premessa riguardo il lavoro che l'attuale Amministrazione ha svolto in 

questi cinque anni. Infatti il primo punto che l'Amministrazione uscente 

ha dovuto affrontare è stato proprio quello dell'approvazione del PGT, 

argomento sul quale la precedente Amministrazione di centro destra è 

caduta, provocando il commissariamento del Comune. Nel periodo di 

commissariamento non si è proceduto con l'iter di approvazione del PGT, 

cosa che ha causato non pochi disservizi. 

In tempi ridottissimi si è ottemperato alle indicazioni di Provincia e 

Regione e si è provveduto a concludere l'iter prima della scadenza dei 

termini. Successivamente si è redatta una variante correttiva al piano. 

L'aggiornamento del PGT è si un obbligo normativo, ma è anche 

l'occasione per poter programmare un disegno strategico della città. Il 

Piano infatti si prefigge di organizzare non solo l'edilizia privata, anzi 

forse questa è la parte meno interessante del Piano, anche se poi tocca 

ognuno di noi,  ma si prefigge l'organizzazione dei servizi e degli spazi 

pubblici,  della viabilità, del verde, dell'ambiente.  

Per far ciò occorre una visione strategica. Purtroppo solo di recente é 

cresciuta questa sensibilità progettuale, cosa che in altri paesi europei 

vi è da sempre. Noi siamo stati sino a pochi anni fa “bloccati” dentro una 

visione esclusivamente normativa dell'argomento e legata quasi 

esclusivamente alla zonizzazione delle aree. Occorre vincere questo 

retaggio mentale ed avere necessariamente una visione strategica dello 

sviluppo di Fagnano. 

Per questo il nostro primo punto sarà quello della valorizzazione della 

Valle e delle aree boscate al confine con Cairate e Cassano Magnago, 

mediante una continuità di aree verdi, baricentriche rispetto agli abitati 

storici di Fagnano, Bergoro e Fornaci, implementando i servizi pubblici. 

 

Cosa vogliamo fare: 

URANISTICA 

• Adozione e Approvazione di nuovo P.G.T. 
 

 

 

Nel prossimo mandato elettorale sarà prevista l’approvazione del 

nuovo Piano Governo del Territorio, all’interno del quale 

occorrerà recepire il consumo di suolo assegnato da Regione 

Lombardia e Provincia di Varese. 

La visione futura di paese che abbiamo, in continuità con quanto 

attuato, dovrà prevedere una vera e propria rivoluzione dal punto  
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di vista costruttivo, si dovrà costruire in maniera meno intensiva 

e prediligendo nuove tecnologie e materiali, che oltre a dare 

maggior qualità urbana, ci aiuteranno a ridurre il consumo 

energetico dando beneficio da un punto ambientale. 

L’idea di paese che vorremmo pianificare e realizzare nel corso 

degli anni è quella di avere un vero e proprio Parco Urbano che 

dal centro paese vada a toccare la periferia e che metta ordine ai 

luoghi di aggregazione distinguendoli per aree tematiche, polo 

culturale, polo sportivo con una continuità: verde, nuove 

alberature, attraversamenti pedonali protetti, percorsi 

ciclopedonali collegati fra essi, con l’ausilio di arredo urbano e 

nuove strumentazioni tecnologiche, migliorando il comfort 

urbano e legando maggiormente centro e periferia.    

 

 

• Adozione e Approvazione di nuovo Regolamento 

Edilizio 
 

 

A corredo del nuovo piano, occorrerà predisporre un nuovo e 

moderno Regolamento Edilizio che si vada a collegare alle Regole 

del Piano, alle buone regole del decoro urbano, e che consenta di 

incentivare sia in termini di pagamento di oneri che in termini 

volumetrici, chi recupera o chi costruisce con nuove tecnologie. 

Prediligendo così, il miglioramento della prestazione energetica, 

del verde e della qualità urbana. 
 

 

MOBILITA’ 

• Analisi e valutazione complessiva della viabilità 
 

Una parte fondamentale della revisione del PGT sarà lo studio 

della viabilità, che verrà redatto da specialisti del settore. 

L'Amministrazione comunale sarà tenuta a dettare le linee guida 

del progetto di viabilità.  

Anche in questo caso occorre vincere un retaggio culturale 

tipicamente italiano, come si diceva in premessa, la progettazione 

urbanistica per zonizzazione era poco interessata alla definizione 

dello spazio stradale e viabilistico, il risultato è sotto gli occhi di 

tutti. In altri paesi europei è prioritaria la definizione dello spazio 

stradale, perché oltre a risolvere i problemi viabilistici, la 

definizione di questo spazio è l'occasione di un miglioramento 

della qualità ambientale e di vita dei cittadini, dando quindi la 

possibilità di realizzazione di marciapiedi, alberature, parcheggi 

ecc. 
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Quello che realmente manca in questa parte di territorio è una 

qualità della vita migliore, di cui una componente importante è 

anche la qualità urbana. Il che si traduce concretamente 

nell'avere dei marciapiedi, nell'avere la possibilità di arrivare in 

centro paese senza l'utilizzo dell'auto, nell'avere qualche albero 

che definisca la strada, nella possibilità di avere spazi verdi, 

magari in sistema con i parchi pubblici, oltre che con i servizi 

pubblici. 

Questo è il minimo per la nascita di “un'urbanità”,  che è stata la 

base della progettazione urbanistica di quasi tutti gli Stati 

Europei. In questa parte d'Italia siamo riusciti a creare solo 

un'immensa periferia in cui il mezzo di relazione privilegiato è 

l'auto. 

Occorrono marciapiedi, attraversamenti pedonali, una corretta 

illuminazione, una corretta progettazione dell'arredo urbano, 

zone alberate, occorre un sistema ciclabile. Ciò che si deve fare 

è creare un ambiente che possa essere fruito anche da persone 

che non si muovono in automobile. 

Si deve riconoscere la gerarchia delle strade che strutturano il 

territorio; via Aldo Moro è sicuramente una delle strade più 

importanti dal punto di vista viabilistico, ma risulta essere un 

taglio urbano netto tra il nucleo antico e la parte che si estende ad 

ovest, per questo deve essere superata. 

Le strade ad esclusivo traffico di accesso alle abitazioni 

potrebbero diventare sensi unici, limitando così la velocità delle 

auto e recuperando in questo modo spazio per eventuali 

marciapiedi, alberature e parcheggi, come accade per paesi nord 

europei (Olanda, Germania, Francia ecc.). 

 

• Inserimento ambito di rispetto  per strade con 

scuole 
 

Si intende valutare la possibilità di limitare la velocità a 30 

chilometri orari in prossimità di scuole, in particolare davanti a 

quelle frequentate dagli studenti più piccoli o che presentano 

maggiori rischi per i pedoni, l'intento è quello di limitare le 

occasioni di incidenti e indurre gli automobilisti ad un corretto 

comportamento soprattutto nel momento di entrata e uscita dei 

ragazzi dalle scuole. 

L’idea è quella di aumentare la sicurezza nei pressi degli edifici 

scolastici, puntando proprio a creare le cosiddette “zone 30” in 

corrispondenza dei plessi scolastici che verranno selezionati, 

prendendo in considerazione le statistiche sugli incidenti delle 

varie strade e le segnalazioni che arriveranno dai dirigenti 

scolastici e dai rappresentanti di insegnanti e genitori. 
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CIVILE  
 

L’Amministrazione uscente nel corso di questi anni si è dimostrata 

attenta al bisogno della cittadinanza, di vivere in una città sicura e 

protetta, e lo ha fatto tenendo in grande considerazione il tema della 

sicurezza, dimostrando sempre una particolare attenzione per le 

necessità della Protezione Civile. Sono stati dunque attuati una serie di 

interventi concreti volti alla soddisfazione di tale bisogno, che sono stati 

ripagati dalle attività, dall’impegno speso sul territorio che gli 

instancabili volontari hanno profuso. 

Fagnano ha il grande vantaggio di avere entro le proprie mura una 

caserma dei Carabinieri, che vigila e protegge la nostra comunità; 

pertanto, per il futuro, ci prefiggiamo la realizzazione di progetti concreti 

da attuare in tema di sicurezza che coinvolgano le locali Forze 

dell’Ordine e la cittadinanza, al fine di collaborare in maniera stretta e 

poter fornire un supporto concreto alle forze dell’ordine. Lo stesso 

supporto continueremo a darlo alla Protezione Civile, perché possa 

operare al meglio e consentire ai cittadini di sentirsi protetti. 

               7. 

Cosa vogliamo fare: 
 

SICUREZZA 

• Telecamere 
 

 

Potenziamento dell’attività di videosorveglianza in essere tramite 

un ulteriore ammodernamento degli strumenti ad oggi in uso alla 

Polizia Locale. 

 

• Foto trappole 
 

 

E’ in programma l’acquisto di foto-trappole da installare 

all’interno di aree ove avvengono reati ambientali (abbandono dei 

rifiuti in aree periferiche). 

 

• Illuminazione 
 

 

Completamento dell’operazione di riqualificazione di tutti i centri 

luminosi con tecnologia a led, la cui partenza è prevista a prima 

dell’estate, che consentirà di avere strade e recinzioni più 

illuminate, e creare più sicurezza all’interno della città. 
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• Informazione 
 

 

Abbiamo in previsione delle attività di educazione alla legalità e 

prevenzione della violenza, a scuola e sul territorio. Si 

prevederanno anche interventi e progetti di qualità urbana, che 

consentano il recupero di aree degradate. 

 

• Controllo del vicinato 
 

 

Rivisitazione del progetto controllo del vicinato con un 

potenziamento di comunicazione tra la Polizia Locale, i gruppi e le 

forze dell’ordine. 

 

• Servizi Smart 
 

 

Collaborazione con comuni limitrofi per effettuare servizi SMART 

di Regione Lombardia che prevedono pattugliamenti serali sul 

territorio. 

 

FORZE DELL’ORDINE 

• Organico 
 

 

Concretizzare l’assunzione di un agente aggiuntivo di Polizia 

Locale in maniera tale da consentire un maggior controllo del 

territorio. 

 

• Sede 
 

 

Portare a termine l’acquisto del terreno in via Trento e realizzare 

il nuovo comando di Polizia Locale, con la duplice funzione di 

recuperare un’area attualmente in stato di abbandono e dare 

finalmente una struttura adeguata agli agenti di Polizia Locale. 

 

 

PROTEZIONE CIVILE 

 

• Sede 
 

 

L'immobile utilizzato dalla protezione civile necessita di alcuni 

piccoli interventi al fine di migliorare il servizio come: la 

realizzazione di alcune tramezzature e alcune 

compartimentazioni, una copertura esterna in prossimità 

dell'ingresso ai locali, l 'ampliamento del passo carraio per 
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agevolare la manovra dei mezzi e contemporaneamente 

migliorare l'accesso pedonale alla struttura. 

Si può poi valutare la possibilità di realizzare un nuovo accesso 

carraio su via Vittorio Emanuele. 

Occorre poi un impegno dell'Amministrazione presso le autorità 

competenti al fine di ottenere gli adeguati chiarimenti delle 

circolari riguardanti le manifestazioni pubbliche e più 

specificatamente in merito ai compiti che può rivestire la 

Protezione Civile. 

 
 

• Formazione 
 

Formazione costante dei volontari con particolare riferimento a 

sistemi di consolidamento sponde di fiumi e torrenti mediante 

l’utilizzo di tecniche specializzate nel riutilizzo di materiale ligneo 

e organico. 

 

• Monitoraggio 
 

 

Supporto costante alle iniziative e attività finalizzate al 

monitoraggio del territorio relativamente al rischio idrogeologico 

e rischio di incendio boschivo. 

 

• Supporto 
 

 

Supporto costante alle missioni che il gruppo costantemente 

svolge sul territorio nazionale, garantendo loro 

l’ammodernamento di attrezzature e automezzi in dotazione. 

 

• Servizi al Cittadino 
 

 

Continuare e ampliare il servizio rivolto alla cittadinanza relativo 

all’allontanamento di imenotteri (calabroni, vespe, ecc..). 

 

• Comunicazione 
 

 

Realizzazione di canali di comunicazioni tempestivi e efficienti al 

fine di comunicare in maniera diretta con i cittadini per segnalare 

situazioni di emergenza (app, social network, sito, ecc..). 
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La gestione comunale, in tempi di profonda crisi e incertezza economica 

che perdura ormai da più di 10 anni, non è cosa semplice, come non è 

semplice programmare gli interventi. Per questo motivo va riconosciuto 

all’Amministrazione, che ci ha preceduto, una gestione oculata del 

bilancio, in regola nei contenuti economico finanziari, che ha da sempre 

prestato particolare attenzione al sociale e al mondo della scuola, senza 

tralasciare i temi legati all’ambiente ed alla sicurezza.  

In particolar modo va riconosciuto il merito all'Amministrazione uscente 

di aver estinto anticipatamente tutti i mutui e di consegnare i conti del 

Comune in ordine.  

Sono stati fatti importanti interventi sulla riduzione della pressione 

fiscale, agendo su TASI, TARI e aumentando la quota di esenzione 

sull’addizionale IRPEF comunale. 

Nel presente programma vi sono misure che il Comune può attuare 

mantenendo il bilancio in ordine; come si è detto non sarà semplice 

realizzare una programmazione delle manutenzioni e di alcuni interventi, 

date le mutevoli condizioni economiche e i mutevoli vincoli di bilancio. 

Un obiettivo sarà quello dell'ottenimento di finanziamenti al fine di 

realizzare opere e servizi impegnando meno risorse comunali, per far ciò 

si intende realizzare un ufficio apposito che abbia le competenze in 

questo settore. 

 

Cosa vogliamo fare: 

• Banca dati 
 

L'obiettivo è il completamento della banca dati già avviato 

dall'Amministrazione uscente. La creazione di una banca dati 

condivisa e costantemente aggiornata tra gli uffici urbanistica, 

demografici, tributi e di conseguenza Geasc, consentirà 

l'emissione di bollettini precompilati per il pagamento dei tributi e 

sarà una conquista per i cittadini in quanto una tassazione precisa 

e puntuale garantirà una maggiore equità fiscale e di fatto ridurrà 

quasi totalmente  l'istituto dell'accertamento. 
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AZIENDA MUNICIPALIZZATA GEASC 

• Interventi sugli immobili dati in gestione a Geasc 
 

Si intende proseguire con gli interventi migliorativi di tutte le 

infrastrutture gestite dall'azienda municipale al fine di migliorarne 

l'operatività e la vivibilità di tali spazi.  

In tempi brevi si vorrebbe realizzare i seguenti interventi: 

- il miglioramento sonoro del locale mensa nelle scuole Rodari, 

mediante la realizzazione di un controsoffitto fonoassorbente; 

- la climatizzazione delle aule dell'asilo nido. 

 

• Farmacia Comunale 
 

Si intende ultimare l'ammodernamento della farmacia comunale 

sostituendo parte dell'arredo, degli espositori e 

dell'illuminazione. 

 

• Collaborazione con i comuni limitrofi 
 

Si vuole verificare la possibilità di trovare sinergie comuni con 

altre aziende municipali di comuni limitrofi, al fine di una riduzione 

dei costi di gestione, trovando economie di scala. 

 

• Digitalizzazione 
 

Si intende proseguire il processo di digitalizzazione delle 

informazioni gestite dall'Azienda al fine di favorire l'accesso 

online a tutti i servizi. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


